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EDITORIAL

Si hace algunos días Carriel Sur era noticia sobre 
la idea permanente para que vuelva a recibir 
vuelos internacionales, ahora, el foco se trasla-
da a Los Ángeles.  

Es que nuevamente entró la iniciativa para que el Ae-
ródromo María Dolores pase a categoría de aeropuerto 
y así poder ofertar viajes comerciales. 

Vale recordar que, incluso, el Presidente Gabriel Bo-
ric, participó el 9 de enero en una muestra en terreno de 
todas las labores que realiza el personal de la Dirección 
de Aeronáutica Civil (DGAC) en el recinto angelino. 

En aquella oportunidad, el mandatario se refirió al po-
tencial turístico de la provincia del Biobío , tras la sugeren-
cia del gobernador regional, Sergio Giacaman, de impul-
sar la iniciativa de transformar el recinto en un aeródromo 
comercial para recibir vuelos turísticos o con otros fines. 

“Lo voy a conversar con el ministro de Transporte -Juan 
Carlos Muñoz- para que le demos una vuelta y poten-
ciar también el turismo en esta Región”, aseguró en esa 
oportunidad el Presidente. 

“Desde 2021 en adelante, un primer eje que ha sido tra-
bajado y que permite hoy día tener en operaciones todos 
los servicios de apoyo y de combate contra incendios y 
emergencias, se ha visto fortalecido básicamente por todo 
lo que significó la renovación de la pista del aeródromo Ma-
ría Dolores, como también algunas temáticas de seguridad 
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Inclusión en el verano  
  
Señora Directora: 

Ha llegado el verano, con su clima 
cálido y días más largos. Los niños, 
niñas y jóvenes ya no están en el co-
legio, pero esta época de vacaciones 
sigue siendo una oportunidad para 
que aprendan de manera distinta: 
jugando, explorando y disfrutando. 
Sin embargo, cuando hablamos de 
actividades recreativas, debemos 
preguntarnos si estas oportunida-
des son realmente para todos. 

Las vacaciones suelen ser un de-
safío para todas las familias, y más 
para aquellas con estudiantes con 
necesidades educativas especiales. 
Muchos programas de verano no 
consideran la diversidad o neurodi-
versidad en sus propuestas, dejando 
sin mayores oportunidades a quie-
nes requieren adaptaciones especí-
ficas para participar plenamente. 

Las actividades recreativas no 
solo son una forma de entreten-
ción, también son espacios de 
aprendizaje, socialización y desa-
rrollo de habilidades socioemocio-
nales. Por ello, es fundamental que 
estas incluyan estrategias para que 
todos puedan disfrutar y aprender. 
Por ejemplo, talleres de arte senso-
rial, deportes adaptados o excur-

siones con apoyo especializado, ac-
ciones que enriquecen a los partici-
pantes y además promueven la in-
clusión social. 

En Chile, aún falta avanzar hacia 
políticas públicas que impulsen 
programas de verano accesibles e 
inclusivos. Esto no solo beneficiará 
a estudiantes con necesidades es-
peciales, sino que también contri-
buirá a sensibilizar a la sociedad so-
bre la importancia de valorar y res-
petar la diversidad. 

Las vacaciones son para todos y 
la educación inclusiva no tiene tem-
porada. Como sociedad, familias y 
profesores, tenemos la responsabili-
dad de abrir estos espacios y cons-
truir un verano que cuide y vele por 
todos los niños, niñas y jóvenes de 
nuestro país. Sin duda, este es un 
reto importante para abordar en 
época estival. 

 
Jessica Durán/Udla 
 
Playas  
  
Señora Directora: 

Las playas son uno de los rinco-
nes naturales que más disfrutamos 
en verano, pero lamentablemente, 
las cuidamos muy poco. Es común 
encontrar en la arena desechos 

como colillas de cigarro, latas, vi-
drios, plásticos y tapas de botella, 
entre otros. Estos residuos, tras un 
ciclo mareal diario, terminan en el 
fondo del mar, descomponiéndose 
en pequeñas partículas que hoy co-
nocemos como microplásticos, uno 
de los contaminantes más invasivos 
para los seres humanos. Cabe recor-
dar que, inclusive, se ha encontrado 
microplástico en la sangre humana. 

El impacto de estos desechos es 
devastador. Por ejemplo, una simple 
colilla de cigarro puede contaminar 
hasta 50 litros de agua y su efecto 
puede durar años en el ecosistema. 
Contienen sustancias tóxicas como 
nicotina, arsénico y plomo, alta-
mente perjudiciales para la vida 
marina y para nuestra salud. 

Además, el escaso respeto por la 
vida marina es preocupante. Es co-
mún ver a niños jugando con estre-
llas de mar, cangrejos y moluscos, 
que luego quedan abandonados en 
la arena y terminan muriendo. 

Cuidar nuestras playas es una 
responsabilidad compartida. Un 
pequeño cambio en nuestros hábi-
tos puede marcar la diferencia para 
preservar estos valiosos ecosiste-
mas para las futuras generaciones. 

  
Pablo A. Oyarzún/Unab
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de su entorno”, afirmó el seremi del MOP, Hugo Cautivo. 
En forma paralela el segundo eje “tiene que ver con la 

recuperación de los vuelos comerciales y todo lo que sig-
nifica en materia de conectividad y de fortalecimiento 
de este pilar estratégico en materia de la Inspección de 
Logística Regional (…), la necesidad de poder contar tam-
bién con alternativa a lo que es el aeropuerto Carriel Sur”. 

“Sabemos, también, que en último tramo, la última de-
cisión la tiene, precisamente, el mundo privado desde el 
punto de vista de la recuperación de la posibilidad de vue-
los comerciales hacia el aeródromo y, en esta materia, lo 
que nosotros podemos hacer, es generar todo lo que es la 
habilitación de la infraestructura necesaria”, agregó. 

Otro dato importante, con lo que el MOP y la comu-
nidad turística respaldan la idea es que, según un estu-
dio, se proyecta una demanda de 300 mil pasajeros al año. 

Con esto, por lo menos, este proyecto debería tomar 
fuerza y espacio en el debate necesario entre el sector pú-
blico y privado.
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